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О численности и составе членов

По итогам 2002 г. IIIIIIIIIIIII              39  
По итогам 2007 г. IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIII 80

■ Итог года: Стабильность и небольшой рост 
(с осеннего собрания принято 10 членов).

■ В составе ассоциации сегодня:
   - Крупные российские холдинги и компании;
   - Нишевые ассоциации (ЕВРААС, НП ППП, РУССОФТ, АПЭАП);
   - Представительства иностранных компаний.  



О направлениях деятельности АП КИТ

■ создание условий для роста ИТ-рынка и развития бизнеса;
■ отстаивание интересов ИТ-бизнеса перед государством;
■ гармонизация отношений внутри отрасли.

При этом в каждый период ассоциация концентрируется на 
решении локальных приоритетных задач.

Год назад приоритетные задачи были 
изложены в Меморандуме. Сегодня можно 
посмотреть на соответствие плана и факта.



Вектор движения АП КИТ

Задачи на 2007-2008

■ Защита собственности, 
повышение капитализации 

■ Кадры и образование

■ Отраслевые обзоры и их 
экспертная оценка

■ Меры гос.поддержки отрасли 

■ Роль ИТ-бизнеса в развитии 
экономики России … стремиться 
к тому, что влияние ИТ-бизнеса 
при выработке государственных 
решений постоянно росло. 

Реализация в 2007

Хартия. Противодействие 
товарному рейдерству

 
Исследования. 
Профстандарты. 
ДРЕВО. Экспертные оценки по 
запросам Мининформсвязи, 
ОПОРы, РСПП и др
Законы есть, но не работают. 
Не все госинициативы 
«одинаково полезны»
Нас слушают, но решают 
зачастую без нас. В этом и 
наша вина. Пассивность многих 
членов.



• Основная деятельность АП КИТ ведется в рамках 8-ми 
комитетов и одной рабочей группы;

• Правление собиралось 11 раз. Комитеты и рабочие группы 
функционировали в собственном режиме;

• При этом в рамках общих проектов ассоциации проводятся:

Деятельность АП КИТ

IT-Summit - одна из самых влиятельных 
ежегодных конференций руководителей и 
владельцев ИТ-бизнеса. 

“Преподавание ИТ в России” Традиционная 
ежегодная конференция ассоциации 
по проблематике ИТ-образования.



Запишитесь на следующий IT-Саммит уже сейчас !!!
Он пройдет 2- 4 Апреля в Санкт-Петербурге 
в новой среде (Новая Дума, Президент, Правительство)

IT-Summit  2008 - встреча лидеров индустрии



Свыше 250 преподавателей 
110 заявок на доклады
Поддержка губернатора Д.Зеленина 

Конференция “Преподавание ИТ в России”
Следующая конференция 
ориентировочно 12-13 мая 



Комитет по 
Международным вопросам и инвестициям
Руководитель Комитета – Михаил Краснов
Координатор – Марина Румянцева

■ Установлены новые взаимоотношения:
■ Российско-Тайваньский Бизнес-Форум (июнь)
■ Российско-Корейский Форум по 

информационным технологиям (май)
■ Заключено партнёрское соглашения с KIICA, 

корейской ассоциацией ИТ-компаний

■ В отчётный период комитет продолжал 
работу по развитию ранее установленных 
отношений (Всемирная Ассоциация 
WITSA, ASOCIO)

■ Круглый стол а рамках  
международной конференции  
Московский Бизнес-Диалог 
(Интерфакс)



Комитет по 
Международным вопросам и инвестициям

■ Сотрудничество с ближним 
зарубежьем (странами 
СНГ).

■ Сотрудничество по линии Министерства ИТ и связи РФ
■ Российско-Французская рабочая группа
■ Российско-Индийская рабочая группа
■ Российско-Китайская рабочая группа

В 2006 г. проведено 2 заседания рабочей группы 
по развитию ИТ-бизнеса в рамках СНГ при РСС 
(Региональное содружество в области связи). 



Комитет по Защите авторских прав и
интеллектуальной собственности
 Руководитель Комитета – Дмитрий Соколов

■ В 2007 г. 97% уголовных дел по фактам нарушения авторских прав возбуждено по 
заявлениям членов и ассоциированных членов АП КИТ. 

■ В 2006-07 гг. активно противодействовали пиратским сайтам, в результате начала 
медленно улучшаться ситуация по интернет-пиратам.

■ Рост продаж ПО – по некоторым поставщикам более 100% – в первую очередь 
обусловлен снижением уровня пиратства.

■ АП КИТ/НП ППП борется с пиратством эффективнее любой другой ассоциации в 
стране.

■ В основе деятельности Комитета - работа НП ППП - 
члена АП КИТ. Численность партнерства растет. 
Сегодня НП ППП - это 291 организация.

■ Все они – ассоциированные члены АП КИТ, что 
обеспечивает связь АП КИТ с широкими массами.

Рост числа членов НП ППП 
2001-2007 гг.

Как результат - растет эффективность работы не только 
поставщиков ПО, но и других членов АП КИТ – 
дистрибьюторов, системных интеграторов,  сборщиков 
компьютеров, улучшается ИТ-климат.



Комитет по Защите авторских прав и
интеллектуальной собственности
Законодательная, методическая и просветительская работа

■ С апреля 2007 нарушение авторских прав в особо крупном размере 
перешло в категорию тяжких преступлений, с наказанием до 6 лет 
лишения свободы.

■ С 2008 вступает в действие IV часть ГК - она заменит  действующие 
законы в области интеллектуальной собственности. Упреждая опасные 
последствия нововведения, выпустили методику «Компьютерное пиратство 
– формы и методы борьбы».

■ Воспитание у пользователей уважительного отношения к интеллектуальной 
собственности – стратегическое направление в борьбе с пиратством.
Эта работа демонстрирует существенность АП КИТ – юридическую 
грамотность, консолидированность позиции и повышает значимость
АП КИТ в России.

■ За четыре года проведено обучение в 38 городах России, Белоруссии и Казахстана.
■ Всего провели учебно-методические семинары для более чем более 4000 офицеров МВД 
и сотрудников прокуратуры.

В последнее время возросло количество опасных для ИТ-отрасли госинициатив 
(лицензирование изготовления экземпляров программ, введение аналога ЕГАИС 
для учета операций с интеллектуальной собственности и др.). Работаем на 
противодействие. 



Комитет по образованию
Руководитель – Борис Нуралиев
Координатор – Павел Гудков

Год назад тема образования и ИТ-кадров признана наиболее важной.
Направления работы:
■  Исследование «ИТ-кадры в российской экономике». Численность занятых, 

потребность и прогноз на 2012 в ИТ-индустрии и народном хозяйстве. 
Ведущие эксперты – В.Буров, А.Гиглавый, М.Сорокин.

■  Исследование контингента студентов ИТ-специальностей в вузах и ссузах РФ 
в 2006 году. Руководители проекта – А.Шкред, А.Гиглавый.

■  Участие в проекте разработки профессиональных стандартов в области ИТ.                                                   
Инициатор – Совет по ИТ при Министре ИТ и связи РФ Л.Реймане. 
Оргподдержка – АП КИТ. Руководитель проекта – В.Никитин. 
Разработаны и утверждены стандарты по 9 профессиям.

■  Участие АП КИТ в проекте ДРеВО (Деловой Рейтинг Высшего Образования). 
Инициатор - «Деловая Россия». Реализатор - ВЦИОМ.

■  «Преподавание ИТ в РФ» 5-я всероссийская конференция, Тверь, 13-15 мая
(отв. – О.Литвинова, НКК; С.Белов, IBM).

■  Поддержка молодежных мероприятий.
■  Software Engineering 2004. Поддержка перевода и издания «Рекомендаций по 

преподаванию программной инженерии и информатики
в университетах» (при участии Microsoft и Intel).

Подробнее – в выступлении Б.Нуралиева



Комитет по Разработке и экспорту ПО
Руководитель Комитета – Валентин Макаров
Координатор – Вера Семенова

Итоги деятельности по направлению «Анализ 
рынка»

■ Проведено 4-е ежегодное исследование рынка 
экспортного ПО. Объем экспорта ПО достиг $1,5 млрд, 
темп роста – 53%;

■ По заказу РУССОФТ (члена АП КИТ) аналитическое 
агентство IDC провело специализированное 
исследование мнений зарубежных заказчиков о 
российских поставщиков услуг по разработке ПО;

■ Результаты исследований распространены во всех 
ведущих аналитических агентствах, отчет IDC 
распространен через IDG.



Комитет по Разработке и экспорту ПО

Маркетинговое направление
■ Россия – страна «партнер» ЦЕБИТ и BITKOM в 

2007 году:
📫 3 cтенда РУССОФТ на выставке ЦЕБИТ 2007;
📫  российско-Германский ИТ-форум с участием 

вице-премьера С.Нарышкина;
📫 прием в Мюнхен-Халле от Российской 

делегации;
■ Роуд-шоу по Швейцарии (Российский ИТ-сезон) с участием 8 компаний 

из России.
Направление лоббирования

■ Закон о снижении ЕСН для экспортеров ПО – не работает;
■ Закон о спец. налоговом режиме для экспортеров ПО – не принят;
■ поручение Президента РФ по созданию Агентства по поддержке 

экспорта в сфере ИТ – не выполнено;
■ Поручение Президента РФ по упрощению режима временного 

ввоза – не выполняется.
     По каждому из направлений идет борьба аргументов с МЭРТом,

Минфином и ФТС.



Комитет по Региональной политике 
Руководитель Комитета – Валерий Бордюже
Координатор – Анна Белоусова 

▪ Организация и проведение круглого стола в 
Калининграде «Взаимодействие  ИТ-бизнеса 
и государства». С участием представителей 
местной власти и руководителей ведущих ИТ-
компаний Калининграда. 

▪ Организация и проведение круглого стола в 
Казани «Взаимодействие ИТ-бизнеса и 
государства».  Совместно с Министерством 
информатизации и связи Республики Татарстан. 
С участием представителей Министерства и 
ведущих компаний Татарстана.

▪ Подготовка панельной дискуссии на ИТ-
Саммите «Региональные компании – 
возможности и риски».



Комитет по Региональной политике 

▪ Регулярная рассылка в региональные ассоциации и компании информации 
о мероприятиях АП КИТ, подготовка информации по региональным 
выставкам и форумам для размещения на сайте АП КИТ.

▪ Участие в Российском съезде ИТ-директоров в Екатеринбурге (Russian CIO 
Summit Ural).

▪ Участие в Сибирском ИТ-Форуме 2007 в Красноярске.
▪ Участие в Третьем Сибирском Форуме "Индустрия информационных 

систем" в Академгородке г.Новосибирска. Руководитель комитета В.
Бордюже выступил с докладом «О региональной политике АП КИТ». 

▪ Участие в конференции клуба сенаторов в г.Ярославле. Выступление В.В.
Бордюже с докладом «Региональная политика АП КИТ». 



Комитет по Законодательству
Руководитель Комитета – Михаил Якушев
Координатор – Ульяна Зинина

■ Рассмотрены и подготовлены заключения комитета по 
четырем нормативным правовым актам, в т.ч.:

Об ответственности за спам; 
О технических требованиях к обработке персональных данных; 
Об изъятии и реализации вещественных доказательств по 
уголовным делам о преступлениях в сфере экономики; 
О мерах по противодействию обороту отдельных видов 
продукции, произведенной с нарушением требований 
законодательства

■ Комитет принял участие в подготовке семинара, 
организованном Координационным центром национального 
домена сети Интернет по вопросу противодействия 
преступному использованию сети Интернет. Цель – 
отстоять либеральную модель регулирования интернета.



Комитет по Законодательству

■ Совместно с комитетом по инфобезопасности 
участвует в подготовке круглого стола 
Комиссии по телекоммуникациям и 
информационным технологиям Совета РСПП 
по конкурентоспособности и отраслевым 
стратегиям по теме «Электронная 
цифровая подпись: актуальные  проблемы 
создания в России системы          
удостоверяющих центров»

■ Актуальная угроза: Законопроект «О мерах по противодействию 
обороту отдельных видов продукции, произведенной с 
нарушением требований законодательства РФ». Согласно 
проекту 7 групп товаров: аудиовизуальные произведения, 
фонограммы, программы для ЭВМ и базы данных на любых 
видах носителей; лекарственные средства, …  будут подлежать 
маркировке спецмарками со штрих-кодом или радиочастотными 
метками, а все операции с ними - обязательному занесению      в 
информационные базы данных (аналог ЕГАИС)



Комитет по Информационной безопасности
Руководители Комитета –
Кирилл Корнильев и Александр Соколов

■ Инициировано обсуждение в рамках ряда конференций вопроса о присоединении 
РФ к международному Соглашению о признании стандарта «Общие критерии». 
В результате сформировано положительное мнение комитета ГД по безопасности, 
ФСТЭК РФ начал разработку переходных нормативных документов, определяющих 
область действия стандарта в РФ и его взаимодействие с другими РД. 
Мониторинг изменений редакций стандарта и условий присоединения, Представляли 
Россию   в ежегодной международной конференции по вопросам применения 
«Общих критериев».

■ Комитет  выступил соорганизатором впервые проведенного в РФ заседания 
ПК 34 СТК 1 ИСО/МЭК «Безопасность ИТ» на котором российская делегация 
инициировала принятие в качестве международного стандарта отечественного 
криптографического алгоритма. Отработана технология участия российских 
компаний в процедурах международной стандартизации с целью продвижения 
собственных технологий.

■ В рамках 4-го ежегодного форума Digital Business Channel (DBC) СНГ и первого 
Саммита по ИТ-безопасности предприятий (SES) совместными усилиями Комитета 
по ИБ АП КИТ и ассоциации ЕВРААС проведен круглый стол 'Информационная 
Безопасность' 



Комитет по Информационной безопасности

■ Совместно с ЕВРААС организовали конференцию «Взаимодействие 
участников рынка безопасности» (Терскол март 2007) Темы:
- последствия для отрасли ИТ и средств ИБ от вступления РФ в ВТО;
- влияние на отрасль вступления в силу ФЗ «Об информации,  ИТи защите 
информации», «О персональных данных»;
- интеграция ИТ и технологий безопасности, проблемы стандартизации и оценки 
соответствия;
- участие отечественных компаний в процессах международной стандартизации.

■ Проведен круглый стол «Жизненный цикл сертификата соответствия 
требованиям безопасности информации на средства и системы 
информационных технологий» в рамках 6-й Всероссийской конференции 
«Обеспечение информационной безопасности.          Региональные 
аспекты» (Сентябрь 2007 г., г.Сочи)

■ Проведено целевое обсуждение темы 
Электронно-цифровой подписи в рамках   
заседания Комиссии по телекоммуникациям и 
ИТ Совета РСПП по конкурентоспособности и 
отраслевым стратегиям. (ноябрь 2007).По итогам 
намечен «правильный» план действий РСПП в 
этом направлении



Комитет по ИТ-паркам
Руководитель Комитета – Георгий Генс
Координатор – Александр Михайлов

События – 2007:

■ участие в Международной конференции 
технологических и научных парков (июль 
2007 года);

■ текущее взаимодействие с менеджерами 
пилотных проектов Технопарков;

■ начало работы над проектом особых 
экономических зон.



Рабочая группа по защите собственности
Руководитель группы - Александр Гуккин

■ В июне 2007 года сформирована 
Рабочая группа по вопросам защиты 
собственности ИТ- компаний.  

■  В июле 2007 года разработана Хартия 
этики и защиты собственности. 
Подписана ведущими участниками ИТ-
рынка (на сегодня более 100 компаний)

■ В мае 2007 года на расширенном заседании Правления АП 
КИТ обсуждена проблема «схемы РФФИ» или «товарного 
рейдерства», каналов сбыта незаконно изъятого и краденого 
товара, принято решение о создании рабочей группы и 
подготовки «Хартии» 



Рабочая группа по защите собственности

▪ Ведется поддержка продвижения антикоррупционного 
законопроекта, внесенного в Думу марте 2007 года

▪ Проведена пресс-конференция по итогам подписания Хартии 
этики и защиты собственности и противодействия схеме 
«товарного рейдерства» (совместно с РАТЭК)

▪ Ведется координация действий ИТ-компаний по противо-
действию существующим и потенциальным угрозам.

▪ Антирейдерская работа АП КИТ освещается в СМИ, началось 
привлечение к антирейдерской работе региональных компаний 

ИТ-рынок должен быть свободным от криминала !



Деятельность АП КИТ
В рамках общих проектов:

Участие от имени отрасли в работе Госдумы, 
Министерств, ТПП РФ, РСПП и др. по всему     кругу 
вопросов, касающихся отрасли. 

В частности, обращение в Правительство с просьбой 
отменить пошлины на процессоры (Процессор в составе 
персонального компьютера таможенной пошлиной не 
облагался, но подлежал обложению как отдельный 
элемент). В сентябре Правительство отменило (пока 
временно) эту пошлину



 Что дальше?

На 2008 год Правление предлагает следующие основные направления 
деятельности Ассоциации :

■ Защита собственности, повышение капитализации. Совместная с 
другими объединениями работа в направлении защиты собственности, 
защиты бизнеса от необоснованных действий силовых и проверяющих 
госструктур.

■ Кадры и образование. Развитие проекта профстандартов ИТ-отрасли, 
координация разработки на их базе образовательных стандартов и 
внедрение их в практику. Развитие аналитических исследований в этой 
области. 

■ Сотрудничество с госструктурами, созданными в плане развития 
инфраструктуры отрасли. (Органы управления ОЭЗ, технопарками, 
инвестфондами и т.п.)

■ Участие в законодательном и нормативном регулировании отрасли. С 
учетом выборного периода и усиления госрегулирования ассоциация 
должна играть роль независимого эксперта при регулировании 
государством ИТ-рынка



 Спасибо за внимание! 

Адрес: Москва, 5-я ул. Ямского Поля дом 9
Для писем:  Москва 101000 а/я 626
Телефон (495) 739-89-28
e-mail: info@apkit.rue-mail: info@apkit.ru; www.apkit.ru


